

# ERLEBNISPÄDAGOGIK MIT DER BELADUNG EINES LÖSCHFAHRZEUGES

## WEIL JUGENDFEUERWEHR MEHR ZU BIETEN HAT

Erlebnispädagogische Aktionen und kooperative Abenteuerspiele sind hervorragend geeignet, um aus einer Gruppe ein echtes Team zu machen. Es geht dabei nicht um Gewinnen oder Verlieren, sondern um das gemeinsame Meistern einer herausfordernden Aufgabe. Dies ist eine der wichtigsten Grundlagen gelingender Feuerwehrarbeit.

Für die Spiele sind meistens keine "normalen" Sportgeräte, sondern andere Materialien erforderlich. In diesem Seminar zeigen wir welche Spiele und Aktionen mit der Beladung eines Löschfahrzeuges zu bewerkstelligen sind. Gemeinsam werden wir bei diesem Seminar auf spielerische Art und Weise die Beladung eines Löschfahrzeuges unter neuen Gesichtspunkten erkunden. Wir werden Möglichkeiten kennen lernen, wie die Neugier der Jugendlichen an der feuerwehrtechnischen Beladung geweckt und erfahrbar gemacht werden kann. Zum Einsatz kommen feuerwehrtechnische Gerätschaften eines Löschfahrzeuges, die mit wenigen Zusätzen gespickt abenteuerlich und interessant gemacht werden können.

#### Inhalte werden sein:

- Spielideen kennen lernen und erproben
- Pädagogische Grundlagen für die Anleitung von kooperativen Abenteuerspielen
- Aufbau, Möglichkeiten und Grenzen bei der Umsetzung mit einer normalen Beladung eines Löschfahrzeuges
- Reflektion







#### Zielgruppen:

Jugendfeuerwehrwarte, Kinder- und Jugendgruppenleiter, Betreuer

### Leitung:

Christian König

#### Termin:

05.04.2025, 09:00 - 17:00 Uhr

Schöntal, Hohenlohekreis

Kosten: 60 € (inkl. Verpflegung)



Anmeldeschluss: 08.03.2025



Für die JuLeiCa-Verlängerung







